

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Correo de hoy.****GUERRA DE ORIENTE.**

Las noticias que trasmite el correo sobre las operaciones de la guerra son escasas. De Bucharest dicen con fecha del 1.º, que allí corrian diversos rumores sobre la situacion de la plaza de Sofia, considerándose como mas probable el de que la plaza se hallaba virtualmente aislada de comunicaciones con Andrinópolis y Nisa, aunque no se creia que estuviese completamente cercada.

A pesar de haberse dicho que la plaza de Erzerum habia sido evacuada por los turcos, esta noticia no ha resultado cierta. Un despacho del mismo Erzerum fecha del 31 de diciembre, anuncia que el general Loris Melikoff habia marchado á Tiflis, y que el general Heyman ha tomado el mando de las tropas rusas hasta su regreso.

Ismail Hakki ha sido ascendido al grado de Mushir del 4.º cuerpo de ejército turco, y ha adoptado medidas enérgicas para aliviar la miseria que sufren los habitantes. Los artículos alimenticios estaban escesivamente caros, habia muchas enfermedades, y el frio continuaba siendo muy intenso.

Se creia que los rusos no atacasen á Erzerum antes de finalizar enero, en que se espera que Loris Melikoff regrese de Rusia.

Otras noticias de Erzerum de la misma fecha anuncian que se consideraba inminente la reunion de los ejércitos de los generales Melikoff y Tergukassoff, al Sud de Erzerum, y que los rusos avanzaban hácia Baibart, donde los turcos concentraban sus fuerzas, por lo cual se esperaba que tuviese allí pronto lugar una batalla.

En punto á negociaciones, los informes no son todavía decisivos. De Viena dicen, con fecha del 1.º, que como el príncipe Gortschakoff ha informado por su parte á las potencias de la contestacion dada por Rusia á la comunicacion de Inglaterra relativa á la predisposicion de Turquía á hacer la paz, es de suponer que el gabinete británico, por su parte, haya comunicado á la Puerta el tenor de la contestacion de Rusia; pero esto no ha podido ser hasta el 30 de diciembre y no habia pasado suficiente tiempo á la fecha de las últimas noticias para que el sultan hubiesen podido deliberar, y mucho menos adoptar una resolucion. Entre tanto, anuncian de Constantinopla que el partido de la paz con los bajás Servar-Sovfet, Sadyk y Namyk á su frente hacen allí grandes esfuerzos para que prevaleciesen sus ideas.

El «Golos» de San Petersburgo, comentando un artículo recientemente publica'o en la «Gaceta Alemana del Norte», dice:

«El gobierno británico puede emplear sus buenos oficios comunicando al gabinete imperial los deseos de la Puerta y aconsejando al gobierno turco que trate directamente con el cuartel general ruso; pero llevar mas allá la intervencion constituiria una mediacion.»

Al decir de un despacho de Constantinopla, fechado el dia 1.º y recibido en el mismo dia en París el gabinete otomano ha decidido aceptar un armisticio.

Los periódicos de San Petersburgo, correspondientes al 29 y 30 de diciembre, publican los si-

guientes despachos oficiales:

«Bogot 26.—Sobre el frente Este, nuestras tropas llegaron ayer á Buchisma, Ivan-Tchiftlik y Kostantsa. Se ha visto detrás de esta aldea un campo turco muy extenso.

El destacamento que se apoderó anteayer de un convoy turco estaba mandado por el coronel Poltoratsky. El convoy fué cogido en Sid, y su escolta batida y puesta en fuga.

El Danubio arrastra hielos compactos en toda su anchura.—Gran duque Nicolás.

Nicolaieff 29.—En la noche de ayer, varias chalupas porta-torpedos enviadas por el vapor «Constantino» atacaron en la rada de Batum un acorazado enemigo de dos palos. Un torpedo automático lanzado desde la chalupa «Tchesma» estalló al tocar el centro del buque turco. Otra mina del mismo sistema lanzada por la chalupa «Siope» paso sin estallar bajo el gobernalle.

Habiéndose dado la alerta, los turcos rompieron el fuego y persiguieron á nuestras chalupas, obligándolas á refugiarse en Poti y en Sukhune.

Después de esto, el «Constantino» recogió sus chalupas y volvió á Sebastopol.

Los resultados de la explosion son desconocidos. No hemos tenido bajas.—El general Arkas.»

Otro despacho oficial que la Agencia rusa ha transmitido al extranjero, da desde Bogot, con fecha 19, las siguientes noticias:

«Con frio y viento excesivo, á través de senderos que la nieve hacia impracticables; cruzando caminos nuevos y llevando sobre las espaldas cañones de á 9, las tropas que forman la vanguardia de nuestro ejército del Oeste se han apoderado de los pasos de los Balkanes entre Arabkonak y Sofia. Nuestra caballería ocupa ya la carretera que conduce á esta plaza. El enemigo ha sido sorprendido.

El solo hecho de haber necesitado tres dias para recorrer el trayecto de Uratza á Viegotscheo y á Ielar, dá una idea de la dificultad que ofrece el paso de los Balkanes.

Sobre el frente oriental, es decir, del lado del Lom, los turcos parecen haberse retirado por todas partes, no dejando mas que débiles destacamentos. Nuestras tropas han visto á la infantería turca destruyendo Ivan-Tchiftlik, y encontrado la aldea de Viana entregada á las llamas.

Por todas partes los rios arrastran hielos que se llevan los puentes.

\* \* \*

Mas interesantes que estas noticias de la prensa extranjera son las que hoy nos comunica el telégrafo y en otro lugar verán nuestros lectores.

El armisticio no es todavía mas que un proyecto, y la paz no mas que una esperanza muy remota. Entre tanto, el ejército ruso, con quien la buena fortuna se muestra constante, avanza por el Oeste de la Rumelia en fuerzas considerables, amenazando la plaza de Sofia que caerá pronto en sus manos. Si el estado de los ánimos lo permite, presenciaremos este mes grandes y rápidas operaciones militares.

(«Imparcial.»)

**NOTICIAS DE CUBA.**

Los periódicos que recibimos de la isla de Cuba por la vía de los Estados-Unidos, nada importante

nos comunican. La suscripcion del Casino Español alcanzaba ya la suma de 175,000 pesos fuertes, prueba elocuente de la vitalidad y entusiasmo, que allí son generales.

La campaña seguía activa, en cuanto á las operaciones de nuestras columnas, que rara vez encontraban enemigos.

El resumen de los resultados de las operaciones, segun los partes recibidos en la capitania general, de Santa Clara, Sancti-Spíritus, Holguin y Puerto-Príncipe, desde el 9 al 13, es el siguiente:

Se han presentado á indulto 70 hombres, entre ellos un prefecto y un sub-prefecto; se han hecho otros 15 prisioneros: entre mugeres y niños han recogido nuestras tropas unas 100 personas; 12 han sido los muertos causados al enemigo. En nuestro poder han caido tambien algunas armas, acémilas, etc.

**MADRID 4 DE ENERO.**

Sr. Director de «Las Provincias.»

Esta mañana ha llegado el presidente del Consejo á Madrid, é inmediatamente después los ministros que habian ido á recibirle a la estacion del ferrocarril, se han reunido en Consejo en el palacio de la Presidencia. Este Consejo ha durado hasta las nueve de la mañana, y en él se han tratado casi todas las cuestiones políticas pendientes, y con especialidad la relativa á los actos de la reina madre en sus recientes relaciones con D. Carlos de Borbon, y la de la presidencia del Congreso.

Todos los ministros han estado de acuerdo en los asuntos que se han tratado. El «Times» publica un telegrama diciendo que el gobierno de España ha cortado toda clase de relaciones con la reina Isabel, manifestándolo así al cuerpo diplomático español acreditado en el extranjero, y muy especialmente á nuestro embajador en Francia, señor marqués de Molins. La noticia es cierta, y después de lo ocurrido, después de consentir la reina madre que su servidumbre diera título de magestad á D. Carlos, nada tiene de particular que el gobierno se oponga, aun haciendo la cuestion de existencia de ella, á que S. M. la reina madre vuelva á España para asistir á las bodas reales.

Esto dicen ministeriales que están bien enterados, pero no sé si por actos posteriores de doña Isabel, ó por razones especiales, se modificará esta determinacion, caso de que exista, como se asegura.

Quien seguramente viene á las bodas reales es S. M. el Rey D. Francisco, de cuya conducta prudente y patriótica se hacen generales elogios.

El gobierno ha ofrecido la presidencia del Congreso al Sr. Posada solo para esta legislatura, y el Sr. Posada solo para ella la ha aceptado incondicionalmente.

Es probable que en la legislatura de febrero la cuestion presidencial tome mayor gravedad, porque se cree que el Sr. Posada tiene compromisos con los centralistas para no ser presidente del Congreso mas que durante la primera legislatura, porque se asegura que no asistirá á la reunion de la mayoría en la noche del 8, para evitar que le pidan y tenga que dar esplicaciones de su conducta, y porque con estos antecedentes, lo probable es que, á pesar de los votos de los centralistas, los vice-presidentes saquen mas votos en las elecciones de la mesa que el

presidente, porque son muchos los diputados ministeriales que están quejosos de la conducta del señor Posada y de sus actos para unir contra el actual gobierno las oposiciones dinásticas.

El director de «La Pátria» apoyado por el señor Groizard, sostuvo ayer en la reunion de la junta directiva del Centro parlamentario la conveniencia de defender la política de fusion de los centralistas con los constitucionales, y sus ideas fueron al fin aceptadas.

Llamo á V. la atencion acerca del hecho de que el órgano del señor Ulloa, «Los Debates,» defiende esta misma política y no los órganos del señor Sagasta.—P.

—En los trenes del correo de hoy han llegado á Madrid bastantes diputados de la mayoría.

—Parece que el dia 7 de febrero comenzará la segunda legislatura.

—Entre los constitucionales gana terreno la idea de aceptar la tregua política iniciada por el señor Posada Herrera. Se cree que son ya 14 los que opinan así, y esperan aumentar el número antes de que se reuna la junta directiva.

Se dice que sostendrá esta tendencia en el seno de la junta directiva, en la reunion del dia 9, el señor Navarro Rodrigo.

—Considera «La Correspondencia» muy posible que á las ferias de este año en Sevilla vayan en marzo los reyes de España.

—En el primer consejo de ministros que se celebre quedará acordado el general que ha de desempeñar el cargo de segundo cabo del distrito de Extremadura, vacante por defuncion del general Vivanco.

—Se halla al despacho del señor ministro de Fomento el espediente instruido contra los profesores de la Escuela Normal de Lérida, acusados de espiritistas.

—Terminada ya la instruccion del proceso incoado á consecuencia de la conspiracion republicana descubierta en el mes de mayo último, ha quedado hoy dicha causa en la capitanía general á disposicion de los defensores y por el término de ocho dias, para que en el espresado plazo puedan tomar las anotaciones necesarias con el objeto de estender sus alegatos.

—Ayer se hizo el ensayo del teléfono en el ministerio de la Guerra. Estuvieron en el aparato conferenciado con el ministerio de la Gobernacion gran número de personas, entre las que se encontraban los señores ministro y subsecretario de la Guerra, el señor Posada Herrera, los oficiales de la secretaría de Guerra, y casi todos los directores de las armas. Los resultados fueron altamente satisfactorios.

—Parece que la direccion general de Caballería apadrinará un caballero en plaza en las próximas fiestas reales. Con este motivo, ha celebrado esta mañana una conferencia con el general Letona el señor Martinez Brau.

—Hoy han continuado en Aranjuez los experimentos del teléfono, desde la direccion de correos, con el mismo satisfactorio resultado.

—Los músicos directores de los regimientos de esta capital, se están reuniendo todos los dias á fin de organizar la gran retreta que se ha de tocar el dia del enlace de S. M. el rey.

—Es opinion de muchos labradores castellanos, que si continúa la temperatura actual en todo este mes para dar tiempo á que la planta se desarrolle y tome fuerza para sufrir las aguas y los frios de febrero y marzo, se puede asegurar una gran cosecha de cereales.

(«Provincias.»)

De «La Iberia» del 4:

Algunos periódicos de París habian anunciado

dias pasados, en términos misteriosos, la venta próxima de un magnífico collar de perlas, perteneciente, segun el «Fígaro,» á una elevada dama, que por razones especiales tenia necesidad de dinero.

El collar se compone de 169 perlas que juntas pesan 3,576 granos.

El dia 31 una gran afluencia de gente llegó al hôtel Dronot donde se verificaba la venta.

El precio era 80,000 pesetas; un joyero ofreció por él 30,000, pero el comisario encargado de la venta no quiso aceptar postura alguna que bajara de 70,000, aplazándose por tanto la subasta para otro dia.

\* \* \*

Haciéndose cargo el «Mundo Político» de algunas dudas que se le han ocurrido al «Siglo Futuro,» en vista de las noticias que han circulado referentes á la venta de un aderezo de gran valor, perteneciente á una dama, dice:

«Mejor que el nombre, seria averiguar la situacion en que esa dama se encuentra.

Si esa situacion es la de una dama á quien su herencia paterna se haya robado, de cuyos bienes haya sido injustamente desposeida; si está reducida hoy por inesperadas y asombrosas contrariedades á la dura precision de vender las joyas que escaparan á la voracidad de sus enemigos para atender á las apremiantes necesidades de la vida, no será difícil que Vargas averigüe el nombre que el «Siglo Futuro» no acierta á encontrar.»

¡Qué cosas vamos á saber si esta polémica se prolonga!

Si el «Mundo Político» aclarase las acusaciones que ayer inicia, no han de salir muy bien librados los que calificaron injusta y duramente la conducta de los que casi siempre estuvieron separados de la señora que hoy necesita vender sus alhajas para atender á las más apremiantes necesidades de la vida.

Del mismo periódico:

La «Correspondencia» dice anoche:

«Circulando rumores contradictorios é inexactos sobre la forma en que se ha ofrecido al señor Posada Herrera la presidencia de la proxima legislatura, podemos asegurar, porque nos consta de una manera indudable, que el gobierno ha ofrecido sencillamente al señor Posada la presidencia de la primera legislatura; y que el señor Posada, subordinando, como es natural, la aceptacion á los términos del ofrecimiento, ha contestado que lo acepta sin condiciones de ningun género.»

Creemos cierto que no se ha ofrecido al señor Posada Herrera más que la presidencia de la próxima legislatura; no habian de ofrecérselo todas las futuras; ¿pero cuánto durará la que comienza el dia 10?

Esto es lo que falta saber.

El «Cronista» dice lo mismo que la «Correspondencia,» pero se permite añadir que en la legislatura de febrero nadie puede prejuzgar lo que sucederá al elegir la mesa.

La legislacion de febrero.

¿Y si es la misma que la de enero?

¿Y si el señor Posada Herrera sabe ya que no hay más que una que terminará en junio ó julio?

Muchas cosas hemos de ver en el mes actual.

Dicen de París que el 31, á las siete y media salió en el expres para Lóndres el pretendiente español D. Carlos, acompañado exclusivamente de su ayudante de órdenes Sr. Suelves. Despidiéronle en la estacion su esposa doña Margarita con sus cuatro hijos, el Sr. Zubiri y algunos otros amigos.

D. Carlos se hospedará en Lóndres en el Eronws Hotel, Dover Street, cual tiene de costumbre du-

rante los dias que pase al lado de su padre D. Juan, y piensa regresar á París antes de concluir el presente enero.

En una carta fechada el 15 de diciembre en Mogador (Marruecos) se lee lo siguiente:

«Por disposicion del Sultán, el cambio del duro (Napoleon) que antes valia 62 onzas (moras) ha bajado repentinamente á 32 1/2, causando enormes perjuicios, tanto á los particulares como al comercio. Creyóse que seria medida transitoria y que el Napoleon aumentaria gradualmente, como ha sucedido en otras ocasiones; pero ya son cerca de tres meses que se sostiene el tipo á las 32 y 1/2 onzas sin que hayan bajado relativamente los precios de los comestibles, ni las rentas de casa, ni los jornales, ni salarios, ni las tarifas de portes, embarques, etc., lo que dá por resultado que se gasta doble que antes, puesto que el duro no nos vale más que medio. Se han elevado esposiciones á los cónsules y estos las han referido á los ministros de Tánger, y es de esperar que en breve se resuelva la cuestion de una manera equitativa.

Los alarmantes rumores que habian circulado acerca de la enfermedad del sultán; se han disipado desde que se sabe que S. M. llegó sano y salvo á Marruecos el miércoles dia 12 del corriente mes en cuya capital entró precedido de un gran número prisioneros de los que hizo en Tedla, etc.

Aquí se ha gastado bastante pólvora en salvas para celebrar las victorias obtenidas por el sultán en el N. y N. E. del imperio, donde al decir de estas gentes, ha conseguido someter á las kabilas por docenas y extraer de los vencidos grandes sumas de dinero.»

Las «Novedades» de Nueva-York publica el siguiente telégrama:

San Francisco de California 17 de diciembre.—Segun un despacho de Tucson (Arizona), los periódicos de Hermosilla recibidos hoy allí, dicen que el general Huerta, ex-gobernador de Sonora, está en Méjico con 2.000 filibusteros americanos, estacionado cerca de la línea de Sonora y preparándose para una invasion. Un buque de guerra mejicano ha llegado á Guaymas con este motivo, y se están concentrando en Mazatlan algunos miles de soldados. Los indios han matado á un mayoral de un coche-correo entre Nueva Méjico y el valle de San Simon. Los persiguen las tropas.

(«Correspondencia de España.»)

En el arsenal de Brest espera la órden de ir á cruzar por el extremo Oriente la corbeta acorazada francesa «L'Armide,» destinada á enseñar el pabellon francés en lejanos mares y á llenar en las escuadras el papel de las fragatas de madera y hélice. Mide 69 metros de longitud y 14 de ancho, poniéndola en movimiento una máquina de 450 caballos nominales, pudiendo desarrollar fuerza triple. Como armamento defensivo lleva una coraza de 15 centímetros de espesor y por armas ofensivas doce cañones de diversos calibres, montados en torres laterales y que pueden hacer fuego en todas direcciones. Con todos los fuegos encendidos puede alcanzar una marcha de 4 á 5 leguas por hora, pero en la mayoría de los casos navegará á la vela como una fragata ordinaria. «L' Armide» arbolará el pabellon del almirante Dubuquis, que manda las fuerzas francesas en los mares de China y Conchinchina. El propio buque estuvo en 1873 mas de dos meses de estacion en nuestro puerto, habiendo sido el tercer buque de guerra francés y el primero blindado de alto bordo que en aquella época surcó estas aguas.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 5.

Parece que el señor Cánovas del Castillo manifestó ayer que las reuniones de los diputados y senadores de la mayoría se verificarán el martes y el miércoles próximos por la noche respectivamente.

—El señor Castelar, de quien las agencias telegráficas dicen que llegó ayer á París, estaba anteayer en Madrid y tiene convocada para hoy á la Junta directiva de la Sociedad de escritores y artistas, de la cual es presidente.

Madrid 4.

Las noticias del interior no ofrecen novedad.

Todas las potencias participan al gobierno español que enviarán representantes extraordinarios para asistir al casamiento de S. M.

Los telégramas de San Petersburgo aseguran que la Rusia insiste en rechazar la mediación de otras potencias para terminar la guerra.

Los chinos han asesinado quince mil personas en Kashar.

Madrid 5.

Ha fallecido en Italia el general Lamarmora.

M. Gambetta ha llegado á Niza, donde le ha hecho una gran ovación el partido avanzado.

El conde de Andrassy se ha negado rotundamente á apoyar la combinación propuesta por Inglaterra en la cuestión de Oriente.

El gobierno austriaco cree imposible conseguir que la Rusia acepte las pretensiones de Inglaterra.

Sevilla 5.

La corte ha asistido á una cacería en el coto Quinto, propiedad de los duques de Montpensier. Los cazadores se han divertido mucho, siendo obsequiados con un succulento almuerzo.

La corte llegará á Madrid el día 8 á las nueve de la noche.

Madrid 5.

Los telégramas de Oriente anuncian que los turcos han evacuado á Sofía.

Algunos buques de guerra ingleses cruzan por delante de Creta.

El gobierno mejicano ha solicitado terreno en la Exposición de París.

Las relaciones diplomáticas entre Méjico y Francia se restablecerán en breve.

El señor Posada Herrera ha conferenciado con el señor Cánovas del Castillo.

Mañana habrá recepción en los salones de la Presidencia.

El gobernador civil de Santander ha presentado la dimisión.

El general Espartero se encuentra completamente restablecido de su indisposición.

Asegúrase que el día 18 del actual saldrá de París con dirección á Madrid el rey don Francisco de Asis.

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 4.—Se halla gravemente enfermo el cardenal Bonaparte.

El periódico la «Asamblea Nacional» anuncia la llegada á esta capital de los señores Castelar y Ruiz Zorrilla.

Londres 3.—Se cree que Turquía está dispuesta á hacer grandes concesiones para obtener la paz.

No se confirma la noticia dada ayer por el periódico «The Globe» respecto de la salida de un emisario turco para el cuartel general del ejército enemigo.

(«Provincias»)

Constantinopla 4.—El gobierno otomano ha protestado contra la pretensión de la Grecia de formar parte del Congreso para el arreglo de la cuestión de Oriente.

San Petersburgo 4.—Telégramas privados aseguran que solo 40,000 turcos han pasado á Rumelia, quedando 70,000 en Bulgaria.

Londres 4.—El «Morning-Post» en su última edición de hoy, publica un telégrama fechado esta mañana en Constantinopla, diciendo que Chakir-Baja y Baket-Baja han alcanzado una brillante victoria sobre los rusos, y que se dirigen sobre Tatar-Bazardjik.

París 5.—El gobierno francés ha resuelto enviar á la futura Reina de España dos magníficos vasos de porcelana de Sevres y tres tapicerías de los gobelinos destinados á su oratorio.

Londres 5.—El cardenal Mannig hace vivas gestiones para conseguir que el futuro cónclave se reúna en la isla de Malta.

Reina aquí viva efervescencia á consecuencia de las complicaciones á que dá lugar la cuestión de Oriente.

Segun telégramas de Constantinopla, Cheket-Pachá ha sido nombrado general en jefe del ejército de Asia.

Londres 5.—El conde Roslin ha sido nombrado para representar á la Reina Victoria de Inglaterra en el matrimonio del Rey don Alfonso.

San Petersburgo 5.—Se sabe positivamente que el ministro de Negocios extranjeros de Rusia, príncipe de Gortschakoff, manifestó al embajador de Inglaterra en esta corte que el gobierno del Czar no podía aceptar en manera alguna ningun proyecto de mediación en la cuestión de Oriente, viniese de donde viniese.

(«Imparcial.»)

## Crónica Local.

**A las cuatro y media de esta mañana** ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

D. Jaime Serra.—Jacinto Argelagnet.—Sebastian Piza.—Cármén Martín y una hija.—Teresa Perez.—Total 6 pasajeros.

\* \*

**Con fecha cuatro del actual S. M. el Rey** ha tenido á bien prorogar, por treinta días y por enfermo, el término á don José Lopez Briones nuevo promotor fiscal nombrado para el juzgado de primera instancia de este partido.

\* \*

**Ha presentado la renuncia de su cargo** el Alcalde de Palma. Así nos lo dice «El Isleño.»

\* \*

**El mismo periódico dice que las autoridades** de la provincia han celebrado reuniones para tratar de los festejos que han de tener lugar en Palma con motivo del próximo enlace de S. M. el Rey.

\* \*

**Han comenzado á circular monedas** de oro falsas de 25 pesetas con el busto de don Alfonso. La falsificación es tan perfecta que ni en el tamaño ni en el grabado se diferencian en lo más mínimo de las buenas, pudiendo conocerse tan solo en el peso que es de siete gramos menos que las de ley. Creemos prestar un servicio al público dando esta noticia.

\* \*

**Habiendo desaparecido la fiebre amarilla** de Rio-Janeiro, la Dirección general de Sanidad ha declarado limpias las procedencias de aquel puerto que hayan salido despues del día primero de Noviembre.

\* \*

**La Diputación Provincial de estas Islas**, accediendo á una instancia de la de Madrid, ha resuelto contribuir con mil pesetas al regalo de boda que ha de hacerse á la futura reina doña Mercedes en nombre de todas las Diputaciones Provinciales de España.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES  
DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 4 de Enero de 1878.

Muy Sr. mio: Pocas noticias de importancia referentes á la guerra de Oriente nos ha transmitido el telégrafo desde mi última carta.

Limitáanse aquellas por punto general á indicar de una manera mas ó menos concreta las probabilidades de un próximo armisticio, al que parece muy dispuesto el gobierno de Constantinopla, segun se desprende de los despachos recibidos hoy de dicha capital, los que niegan rotundamente la especie propalada en aquellos círculos políticos de haber telegrafiado el Shap de Persia al Emperador Alejandro felicitándole por los últimos triunfos de su ejército.

A lo anteriormente consignado y á la toma de Arabkonac por los rusos se reduce todo lo que hasta hoy se sabe de Oriente; siendo de esperar que en mi próxima correspondencia podré adelantar á V. importantes noticias tal lo hace esperar al menos la actitud de las potencias beligerantes y la de la diplomacia europea, mas interesada cada día de este importante asunto.

Continua la política francesa en completa calma; debiendo solo mencionarse como un hecho de cierta importancia, las conferencias celebradas en Roma entre los Sres. Gambetta y Depretis, y el haber sido recibido el primero por el Rey Victor Manuel el miércoles último.

Sigue fondeada en estas aguas la fragata «Vitoria» habiendo salido ayer para Rosas la «Blanca» á unirse con la corbeta «Africa» que se encuentra en aquel puerto. Se cree que tan pronto como regresen ambos buques saldrán en compañía de la «Vitoria» para esas aguas.

Anteayer se abrió el depósito regional para recibir los objetos destinados á figurar en la próxima Exposición universal de París, y ayer ingresaron en el mismo varios bultos procedentes de Valencia y Castellon de la Plana.

Nuestros industriales y artistas se ocupan activamente en ultimar los trabajos que destinan á aquel notable certámen, siendo de esperar que estos figurarán dignamente al lado de los de las naciones mas adelantadas de Europa.

Ha quedado ya constituido en esta capital el «Centro natural español» cuyo objeto es, segun espresan los Estatutos que tengo á la vista, el fundar en Barcelona un asilo para los marinos ancianos y los naufragos, habilitando además un buque escuela en el cual se alberguen é instruyan los huérfanos de los marinos que ingresen en dicha asociación.

Dada la bondad del pensamiento enunciado, es de esperar que el nuevo «Centro» merecerá el eficaz apoyo de cuantos se interesan por el porvenir de nuestra marina mercante.

Continúan á la carga para Ultramar los vapores avisados en mi última, anunciándose hoy el «Santiago» que saldrá para la Habana con escala en Puerto-Rico el 12 de febrero, el «Bourgogne» para los puertos del Brasil y del Plata el 17 de este mes y el «Aurrerá» para Manila el 30 del mismo.—F. C. B.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Stos. Ceferino, Luciano y compañeros mártires.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

Continúa la esposicion de S. D. M. de las 5 á las 7 de la tarde, lunes, en las Concepcionistas—mártes, en el Carmen—miércoles, en S. José—jueves, en Santa María—viernes, en S. Francisco—sábado, en la Concepcion.

### Santo de mañana.

S. Vidal mártir y Sta. Basilisa.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 8.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Tomás con 19 trips, 6 ps. vs. efs. y la corresp.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 9.

**SOL.**—Sale á las 7 horas, y 21 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 horas, y 54 minutos de la tarde.

—**LUNA.**—Sale á las 10 y 8 minutos de la noche.

—Pónese á las 2 y 10 minutos de la noche.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—6'45 t.

Mahón 7.—9'5 n.

Los rusos han evacuado por la parte de Rumelia y se han apoderado sin resistencia del desfiladero de Schipka.

El Rey de Italia ha sufrido un ataque de pleuresia.

Los republicanos franceses han tenido mayoría en las elecciones municipales.

Interior, 12'65.

Bonos, 69'50.

## Anuncios.

D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera

Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahón.

Hago saber: que el día catorce del corriente y hora de las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta en este Juzgado y el municipal de Villa-Carlos simultaneamente, siendo las posturas competentes, de la caballeria y efectos siguientes:

1.<sup>o</sup> Un carro grande para trasporte justipreciado en doscientas pesetas.

2.<sup>o</sup> Un mulo de tiro de unos trece años avaluado en doscientas cincuenta pesetas.

3.<sup>o</sup> El armamento de dicha caballeria, el cual es de vaqueta, consistente en collar, cabeza, silla correas, cuerdas etc. valorado en cincuenta pesetas.

—La caballeria y efectos espresados se venden en méritos de juicio egecutivo que Bartolomé Pons y Cardona vecino de esta ciudad sigue contra Onofre Tuduri y Olives que lo es de Villa-Carlos y no se

admitirán posturas inferiores á las dos terceras partes de su respectivo valor. Dado en Mahón á dos de Enero de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Juan Allés.

\* \* \*

Hago saber; Que el dia doce de Enero próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porcion de terreno de unas nueve barcillas sembradio, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás, perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falcó y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale á subasta bajo el tipo de mil trescientas noventa y cuatro pesetas á que ha sido rebajada su retasa, y bajo las condiciones que quedan de manifiesto en uno y otro Juzgado. Dado en Mahón á siete de Diciembre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons Escribano.

## Alcaldía de Alayor.

Aprobado por esta Junta municipal el repartimiento general para cubrir el déficit del presupuesto municipal y contingente provincial del presente año económico 1877-78, queda espuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por espacio de ocho dias á contar desde hoy, á efectos de reclamacion.—Alayor 8 de Enero de 1878.—El Alcalde, Lorenzo Villalonga.—P. A. de la J. M. Lorenzo Villalonga, Srio.

## Casino Circo Industrial.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo dia 13 del presente, despues de terminada la ordinaria, al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura. Lo que se anuncia para conocimiento de los socios del mismo.

Mahón 7 Enero de 1878.—El secretario, Juan Taltavull.



## AL PÚBLICO

Mr. Julian Ticoulat, cirujano mecánico dentista hace saber á las personas que lo deseen que el 25 de este saldrá para Ciudadela.

## FERRER dentista.

Solo permanecerá en esta ciudad algunos dias. Vive fonda Central, calle de la Arravaleta.

## Para vender.

Lo están las fincas siguientes:

1.<sup>o</sup> Una Estancia denominada «Estancia Nova del Cebollar» con una huerta aneja de árboles frutales, situada á la parte del Norte del término de Mahón, en el territorio de Biniarroga: su estension es, á saber: la Estancia de 12 hectáreas 62 áreas y 56 centiáreas, ó sean unas 17 cuarteras, tierra de labor, y la huerta de árboles frutales de 1 hectárea 17 áreas y 8 centiáreas; y disfruta 3 dias cada semana de agua para regar.

2.<sup>o</sup> Una casa número 150 de la Calle de Cifuentes de esta Ciudad.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.—Rosario 20.

## PARA PUERTO RICO Y HABANA VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL CASTILLA

Concluida la colocacion de las nuevas calderas, se anuncia fijamente su salida para el dia 10 de enero, á las cuatro de la tarde, admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.

Para informes dirigirse Pórticos de Xifré, núm.<sup>o</sup> 6, principal, y Cristina, 8 bis. Barcelona.

## PARA LA HABANA

### CON ESCALA EN PUERTO-RICO

Saldrá de Barcelona del 10 al 15 del próximo mes de Febrero el Vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

## SANTIAGO.

Su capitan D. Quirico Riburas y Pomés. Admitirá carga flete y pasajeros para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos pórticos de Xifré, 10, bajos Barcelona.

## Pérdida.

Una de las noches pasadas recorriendo algunas calles de esta ciudad se perdieron un tapabocas y un chal. La persona que los haya encontrado puede presentarlos en esta imprenta y se le dará las señas y una gratificacion.

## Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un pendiente de oro ANALLETA con perlas blancas y azules que se perdió una de las noches últimas al salir del teatro y la presente en la imprenta calle del Bastion número 39 además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

## Para vender.

Lo está en licitacion verbal privada una casa con un huerto contiguo y otro huerto algo separado, situado todo en el caserío del Pou nou, distrito de San Luis.

El remate se verificará en el despacho del notario don Nicolás Orfila el domingo 13 de Enero á las 10 de la mañana si la postura acomoda á la dueña de dicha finca que lo es Margarita Pons y Orfila.

## PARA VENDER.

La galeria fotografica de la Plaza Espartero en frente del Carmen. Si hay alguna persona aficionada á la fotografia que desee comprarla ó de lo contrario se venderá á los Sres. Carpinteros por ser toda de madera y cristales y se dará por un precio muy barato.

Gonzalo Mariñas, practicante de Medicina y Cirujía y Sangrador acaba de establecerse en esta poblacion calle de San Bartolomé número 15 y ofrece al respetable público mahonés sus servicios que desempeñará con prontitud, esmero y equidad.